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Niederschrift 
zur Sitzung des Sozialausschusses der Gemeinde Holm (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 12.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 20:04 Uhr 

 Sitzungsende: 21:33 Uhr 

 Ort, Raum: Haus der Gemeinde, Schulstraße 12, 25488 Holm 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Ursel Helms CDU    
Herr Bürgermeister Uwe Hüttner
 CDU 

   

Herr Detlef Kleinwort CDU   für Herrn Corleis, 
bis  21.10 Uhr 

Frau Dr. Sabine Poppenborg Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Frau Karin Stöven Frak-
tion Die Grünen Holm 

   

Herr Dietmar Voswinkel SPD    
Frau Nadine Voswinkel SPD  Vorsitzende  
Frau Anke Weidner-Hinkel CDU    

Außerdem anwesend 
Herr Sven-Michael Kahns Jugendpfleger 

Holm 
Jugendpfleger  

Frau Karin Schubert Vorsitzende So-
zialverband 
Moorrege-Heist-
Holm 

  

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs    
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Joachim Corleis CDU    
Frau Iris Matthiensen CDU    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom  30.10.2019    einberufen. 
Die Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Ein-
wendungen erhoben werden. 
Der Sozialausschuss Holm  ist beschlussfähig. 
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Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Vorsitzenden des Sozialverbandes Moorrege-Heist-Holm 

  

 4.  Bericht des Jugendpflegers, Sven Kahns 

  

 5.  Haushaltssatzung 2020; hier: Beratung über die für den Ausschuss relevanten Ansätze 
Vorlage: 0876/2019/HO/BV 

  

 6.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Vor Eintritt in die Tagesordnung bittet die Vorsitzenden um eine Schwei-
geminute für die Verstorbene Frau Helga Bösch. Frau Bösch war viele 
Jahre bürgerliches Mitglied im Sozialausschuss. 
 
Es liegen keine Mitteilung vor.  
 

zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Es werden keine Fragen gestellt.  
 

zu 3 Bericht der Vorsitzenden des Sozialverbandes Moorrege-Heist-Holm 
  

Frau Schubert vom Sozialverband, Ortsverband Moorrege, Heist, Holm 
stellt die Arbeit des Verbandes vor. Der Sozialverband ist gemeinnützig, 
überparteilich und konfessionell unabhängig. Die Mitglieder erhalten Bera-
tung und Hilfe in sozialrechtlichen Angelegenheiten. Ehrenamtliche Sozial-
berater helfen u.a. bei Fragen zur Pflege, Krankenversicherung, Grundsi-
cherung und Rentensachen. Der Sozialverband stellt Broschüren zu den 
Themen Grundsicherung, Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung zur 
Verfügung. Der Mitgliedsbeitrag beträgt ab dem 01.01.2020    6,90 Euro 
pro Monat. Neue Mitglieder sind herzlich willkommen.  
 
Aus Holm kommen derzeit 66 Mitglieder. Der Ortsverein organisiert Veran-
staltungen für seine Mitglieder, diese finden auch regelmäßig in Holm statt.  
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zu 4 Bericht des Jugendpflegers, Sven Kahns 
  

Auf der letzten Sitzung des Sozialausschusses wurden 1.000 Euro für die 
Chillecke auf dem Mehrgenerationsplatz bewilligt. Leider fehlen Herrn 
Kahns zwischenzeitlich die jugendlichen Helfer für dieses Projekt. Die sei-
nerzeit zur Verfügung stehenden Jugendlichen haben jetzt eine Berufs-
ausbildung begonnen und sind anderweitig beschäftigt. Herr Kahns stellt 
eine kleine Lösung vor, die kostengünstig erfolgen kann.  
 
Für das Jahr 2020 wünscht sich das Jugendhaus einen neuen Billardtisch. 
Weiterhin müssen dringend die Fenster an der Straßenfront, im ersten 
Stock und im Werkstattraum ersetzt werden. Die Fenster sind alt und nicht 
gedämmt. Der Fensterbauer soll ein Angebot vorlegen. Auch Herr Voswin-
kel will sich um einen Fensterbauer kümmern. Ebenfalls müssen Malerar-
beit dringend durchgeführt werden. Diese können nicht durch Eigenleitung 
erfolgen. Ein entsprechender Antrag wurde bereit auf den Sitzungen des 
Sozialausschusses in letzten Jahren gestellt.  Wünschenswert ist auch die 
Vertäfelung einiger Wände. Dies könnte durch Eigenleistung erfolgen. 
 
 
Der Sommerausfahrt nach Alt Garge hat mit 22 Teilnehmern stattgefun-
den. Im nächsten Jahr soll die Ausfahrt nach Wingst gehen.  
 
Die Jugendkulturwoche in den Herbstferien hat mit insgesamt weniger 
Kindern und Jugendlichen stattgefunden. Highlight war diesem Jahr der 
Besuch des Hansaparks und die Übernachtung in der Sporthalle.  
 
Aktuell besuchen rund 20 Kinder und Jugendliche das Jugendhaus. Der-
zeit gibt es auch eine gut besuchte Mädchengruppe. Das Jugendhaus ist 
in Bewegung, die Angebote werden unterschiedlich angenommen. Herr 
Kahns berichtet auf Rückfrage, dass ihm derzeit keine Probleme bezüglich 
häuslicher Gewalt und sonstige Gewalt unter Jugendlichen bekannt sind.  
Über das Thema Cyber-Mobbing wird im Jugendhaus gesprochen, aktuell 
sind hierzu keine Fälle bekannt.  
 
Die Schulsozialarbeit in der Schule wird dringend benötigt. Es besteht der 
Bedarf für einen weiteren Schulsozialarbeiter.  
 
Aktuell ist Herr Kahns mit 5 Stunden wöchentlich vor Ort. Projekte (Gewalt-
prävention, Sexualprävention) sollen auch im nächsten Jahr wieder statt-
finden. Die Finanzierung erfolgt zum größten Teil durch das Maßnahmen-
paket des Kreises Pinneberg.  

  
zu 5 Haushaltssatzung 2020; hier: Beratung über die für den Ausschuss 

relevanten Ansätze 
Vorlage: 0876/2019/HO/BV 

  
Frau Voswinkel erläutert die für den Ausschuss relevanten Ansätze. Für 
die Fenster wurden bei der Haushaltsstelle „Unterhaltung des Gebäudes“ 
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10.000 Euro eingeplant. Im Vermögenshaushalt stehen 2.000 Euro für den 
Billardtisch zur Verfügung.  
 

 Beschluss: Der Sozialausschuss nimmt die für ihn relevanten Ansätze 
des Zahlenwerkes zum Haushalt 2020 zur Kenntnis. 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 

  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 03.12.2019 

 

 
   

(Nadine Voswinkel) 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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